
立法會 PWSC207/15-16(01)號文件 
 
To: f_pwsc <f_pwsc@legco.gov.hk> 
From: 蔡寶文 <                          > 
Date: 05/03/2016 04:47PM 
Subject: 請不要撥款 5億元給聖保祿天主教小學擴建新校舍 
 
各位立法會議員： 
 
您們好！本人姓蔡，家住跑馬地，小女就讀聖保祿天主教小學一年級。現在小

女上學步行只需 10分鐘，切合教育局要求小學生就近上學原意。就是因為教育
局和學校要轉全日制和起新校舍，令到小女以後要搭校車上學。轉全日制已沒

有時間休息，加上每天要用 2 小時來回車程，試問還會有快樂童年嗎？為什麼
不收回灣仔小學給本校學生？灣仔小學原是屬於政府的，為什麼要給人非法霸

佔？教育局為什麼不積極採取行動收回，當中是什麼原因？為什麼教育局非要

學生辛苦才安樂？ 
 
本人不明白為什麼教育局不效法華仁小學另覓地方起新校舍？起碼建校期間不

會對現時學生造成不安定的憂慮，而且新地方的空間也必定比現時寬敞，更不

會破壞原址的二級古蹟文物。如果學校非要在原址起新校舍，本人建議倒不如

拆掉二級古蹟文物，以便滕出更加空間給學生活動，校舍也不用建那麼高。 
 
學校一意孤行在原址擴建一座全馬場景觀的酒店式新校舍，9層高的華麗校舍雖
然有電梯，但八百多位學生上落時是不可以使用的。學校為建停車場，連唯一

一個露天操場也要拆掉，以後學生再無室外活動空間。轉全日制後，多了一半

的學生，但學校空間卻沒有增加，反而多了高樓大廈，以後學生大部分時間就

只能在樓梯上活動。學校想模仿酒店興建新校舍，但建學校和建酒店是不同的。

因為酒店全部人可以使用升降機，全天候開放冷氣，供給客人休息和睡眠。而

學校學生不可以使用升降機，每日上落走 9 層樓梯非常吃力。學校亦應提供足
夠的空間給學生活動，擠逼的環境下，學生聚集在一起，如果有病菌爆發就一

定一發不可收拾。全日只困在室內更會對學生造成憂鬱情緒，自殺個案會越來

越多！ 
 
這項擴建計劃，教育局和學校各懷鬼胎，為各自的目的，不理學生家長的意見！

校方一心只為，向政府爭取 5 億元建新校舍為轉直資而舖路，從沒為學生著想
過。而教育局為使最後一間小學盡快轉全日制，以令全港全日制達標，不理後

果。本人非常擔心學生自殺慘劇會再次發生在我們學校的學生身上，現在只有

你們才可以幫到這批學生，如果各位議員有憐憫之心，懇請不要再做教育局的

幫凶，反對這次擴建校舍及轉全日制事項，要求教育局重新檢討和更改方案。 
 
 



另外，香港現在已有很多空置校舍，實在沒有必要再浪費公帤建新校舍。不建

新校舍對學生沒有損失，但用 5 億建新校舍卻苦了學生。社會上有更多的貧苦
大眾需要政府公帤幫助，實在沒有必要浪費金錢在為轉直資學校而舖路，忽視

學生身心健康的學校身上！ 
 
希望各位議員為學生著想，反對這項撥款 5億元的擴建校舍計劃！ 
 
祝 
工作愉快！ 
 
 
聖保祿天主教小學家長代表 
蔡女士上 


